

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Handball : le contingent gabonais s'agrandit en France

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

COMME en football il y a quelques années, l'ossature de la sélection nationale de handball du Gabon a désormais une forte coloration française. Et si chez les footballeurs, la présence des sélectionneurs Alain Giresse et Gernot Rohr, reconnus dans les hautes sphères du football hexagonal, avait beaucoup pesé dans le transfert de bon nombre d'internationaux gabonais vers des clubs de première et de deuxième divisions, le passage à la tête des Panthères, version handball, de l'emblématique Jackson Richardson et de son adjoint Pablo Morel, n'est pas sans influence dans la nouvelle donne.

Il y a trois ans, dans l'optique de la Coupe d'Afrique des nations (Can) 2018, les deux techniciens français avaient fortement œuvré dans la naturalisation sportive du gardien de but Rémy Gervelas, du pivot Mehdi Lacritick, du demi-centre Fabien Ségarel, ainsi que des arrières Alix Geffard et Samuel Clementia.

Deux ans plus tard, pour la Can en Tunisie, le pivot David Griveau a rejoint la liste des binationaux arrivés en renfort, dans l'objectif d'une qualification historique pour la Coupe du monde 2021. En vain.

Mais avant et après le dernier cité, l'expatriation des talents locaux est devenue inévitable. Soit pour des raisons scolaires, soit tout simplement pour quitter un environnement domestique désormais peu compétitif.

Même si les niveaux fréquentés diffèrent, le Gabon compte, en plus du demi-centre Chérubin Tabanguet, qui a signé à Cherbourg il y a trois jours, notamment le gardien de but Ulrich Habib Apanga Evoundza (Hyères HB, club du Nationale 3), l'ailier gauche Willy Moure Nguema (partenaire de Griveau au PL Granville, promu en Nationale 1) et l'arrière Nicaise Warren Nze Samba (Chalons/Nationale 2). Ces trois Panthères ont quitté la tanière nationale pour découvrir

des horizons également connus par les trouvailles que sont les jeunes arrières gauches Camille Nguema Manton (Cavigal Nice/Proligue) et Ritchy Jensen Lekouta Aboghe (Cauz HB/Nationale 3). Le dernier cité a même vécu son baptême du feu international lors de la dernière Can.

Ce sont donc eux les successeurs dans les salles françaises, du retraité Ferly Boubala Yembi (ancien pensionnaire de Lanester, Chartres, Vernouillet et Dreux), de David Ebang (passé par Montluçon et Pessac) ou encore Yves Terry Nguema Aboghe, qui n'avait malheureusement su saisir la chance que représentait Istres PH (de 2014 à 2016), l'un des meilleurs clubs formateurs en France.

Avec les éléments précités, ils forment un contingent de douze joueurs sélectionnables



Willy Moure Nguema lors du match victorieux (36-26) contre Saint-Nazaire.

Photo: DR

et susceptibles d'être rejoints par d'autres trouvailles françaises. Ou des talents partis du Gabon où se lève désormais le soleil des Panthères handball.

La Bundesliga pourrait reprendre dès le 9 mai prochain



La Bundesliga et Lewandowski : une possible reprise en mai.

Stéphane MASSASSA
Libreville/Gabon

SI l'on en croit l'Agence France presse (AFP), la Bundesliga pourrait être le premier championnat majeur en Europe à franchir le pas, malgré les incertitudes liées à la pandémie du coronavirus. Les clubs professionnels allemands pourraient donner leur feu vert ce jeudi, au regard des enjeux

financiers colossaux.

En effet, si le championnat, interrompu le 13 mars, est bouclé le 30 juin, le versement de droits télévisés, d'une valeur estimée à environ 300 millions d'euros, sera débloqué. Ainsi, explique l'AFP, la décision de disputer les neuf journées restantes pourrait être prise ce jeudi lors d'une réunion par visioconférence entre des représentants des 36 clubs de première et deuxième divisions.

Deux des principaux dirigeants des länder allemands, les conservateurs Armin Laschet et Markus Söder, auraient en partie, vendu la mèche lundi soir, en donnant la date du 9 mai pour une reprise des matches à huis clos. "Un week-end avec du football est beaucoup plus supportable qu'un week-end sans football", a fait valoir Söder, dirigeant de la Bavière, qui abrite le club le plus titré du pays, le Bayern Munich. "Il n'y aura plus de matches avec des spectateurs cette saison", a toutefois prévenu Laschet, le dirigeant de la Rhénanie du Nord-Westphalie, le Land qui compte pas moins de sept clubs en Bundesliga, dont Dortmund et Mönchengladbach.

Si l'Allemagne est moins déstabilisée que certains voisins européens par la pandémie, les grands rassemblements populaires restent interdits, au moins jusqu'au 31 août. Mais "avec des précautions, les matches à huis clos sont certainement à nou-

veau possibles", a estimé mardi, le ministre allemand de la Santé, Jens Spahn.

"Pour des millions de fans de football, ce serait alors un retour à la normale à partir du 9 mai, même si c'est dans un stade vide." Cette possible reprise a également reçu un accueil positif des grosses cylindrées du championnat, du Bayern (1er au classement avant l'interruption) à Dortmund, en passant par le RB Leipzig. Leurs joueurs ont retrouvé par petits groupes, ces dernières semaines, le chemin de l'entraînement. "Tant que les règles pourront être respectées, les joueurs joueront, en quarantaine s'il le faut", a plaisanté la vedette du Bayern, Thomas Müller. Les clubs et la Ligue allemande sont invités à prendre des mesures sanitaires pour éviter toute contagion entre joueurs ou avec les dizaines de personnes présentes dans le stade, lors des rencontres à huis clos.

Photo: DR/L'Union